

Reciente informe de la ONG asegura que el año pasado disminuyeron los combates y los muertos.

La intensidad del conflicto armado en el país tuvo el año pasado una notoria disminución en relación con 2013.

Así lo señala un informe de Paz y Reconciliación según el cual ha habido reducción de combates, muertos, heridos, secuestrados, desplazamientos forzados y ataques a la población civil.

Sin embargo, según el estudio, lo que sí aumentaron el año pasado fueron los ataques a bienes particulares y a la infraestructura energética del país.

Según León Valencia, director de Paz y Reconciliación, tras revisar las cifras del conflicto del año pasado se pudieron establecer cinco conclusiones básicas.

La primera es que hubo una reducción cercana al 40 por ciento en la intensidad de la confrontación en comparación con el 2013. Esto, a juicio del estudio, se debió a varias razones y una de ellas es que las Farc declararon varios ceses unilaterales del fuego, que en total cubrieron 56 días.

"Otro factor que explica la reducción es que las Farc se han dedicado, desde finales del año 2013, al trabajo político, a reconstruir su base social y, en general, a preparase para el posconflicto. Incluso, se podría decir que las Farc han comenzado a pensar en la opinión pública y ahora sus acciones armadas son calculadas no únicamente desde el punto de vista militar", dice el informe.

Otra conclusión es que a pesar de que el 2014 fue un año electoral, también fue uno de los más pacíficos, pues la guerrilla no utilizó su vieja estrategia de afectar el proceso electoral.

Las Farc cumplieron -reza el informe- en un 98 por ciento las treguas unilaterales, pues en las 5 que hizo en el año solo se cometieron 2 violaciones a las mismas, lo que, a juicio de los realizadores del estudio, "comprueba que existe mando y control de la comandancia" de este grupo.

La cuarta conclusión señala que si bien las Fuerzas Militares mantuvieron su accionar, en varias regiones se presentaron reducciones significativas en la operatividad, pero a renglón seguido establece que esto no se puede considerar como una desmoralización de la Fuerza Pública, sino que más bien obedece a un proceso de "desescalamiento" del conflicto



armado.

El estudio considera que existe una alta coincidencia entre el ritmo de la confrontación militar y el de la mesa de negociación y que cuando las negociaciones fluyen, las Farc disminuyen la intensidad de su accionar armado.

"Las acciones armadas se han convertido en un mecanismo de presión que ejercen las Farc sobre el ritmo de la negociación", señaló el reporte de Paz y Reconciliación.

Valencia aseguró que su estudio muestra que hubo una notoria disminución en el accionar bélico de las Farc el año pasado, lo que, según sus cuentas, implicó 1.000 muertos y heridos menos entre los combatientes de esa guerrilla y de la Fuerza Pública.

"Creo que el 2014 fue el primer sorbo de la paz", aseguró León Valencia.

Sin embargo, el reporte de todas maneras señala que "al analizar la actividad militar de las Farc es notorio cómo se han privilegiado los hostigamientos, ataques a la infraestructura petrolera y energética y en general acciones que involucran pequeños contingentes querrilleros, mientras que acciones de combate siguen en una reducción importante".

Sobre la guerrilla del Eln la indagación de Paz y Reconciliación mostró que este grupo incrementó de manera significativa su accionar bélico durante el año anterior, preciso cuando el Gobierno decidió iniciar exploraciones de paz con sus líderes.

http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/proceso-de-paz-informe-de-paz-y-reconcilia cion/15297562